



Veille Terrorisme

Veille du Pôle Documentation N° 05 – Janvier 2023

1.	Que	estions judiciaires	2
	1.1.	Enquêtes et procès en cours	2
	1.2.	Droits des victimes	2
	1.3.	Lutte contre le terrorisme	3
2.	Inte	ernational	3
3.	Atte	entats déjoués	3
4.	4. Commémorations		4
5.	Mar	nifestations et productions culturelles	4
6.	Pou	r aller plus loin	4

1. Questions judiciaires

1.1. Enquêtes et procès en cours

Attentat de Nice : après le volet pénal, le délicat travail de reconnaissance des victimes Pierre Bienvault. La croix. 03 janvier 2023 - <u>Article</u>

A l'audience civile de l'attentat de Nice, la délicate question des parties civiles Mathilde Frénois. Libération. 03 janvier 2023 - <u>Article</u>

Au procès des attentats de Bruxelles, le "très mauvais roman kafkaïen" continue Courrier international. 04 janvier 2023 – Article

Baur et Merabet, un duo en procès pour un attentat déjoué à la veille de la présidentielle de 2017 Soren Seelow. *Le Monde*. 05 janvier 2023-<u>Article</u>

Le procès d'un attentat déjoué avant la présidentielle de 2017 s'est ouvert à Paris Agence France-Presse. *Médiapart*. 05 janvier 2023 - <u>Article</u>

Une expertise conclut à l'irresponsabilité pénale du terroriste présumé de Romans-sur-Isère Christophe Ayad. *Le Monde*. 06 janvier 2023 - <u>Article</u>

Au procès de l'attentat déjoué avant la présidentielle de 2017, le mystérieux M. Baur et l'étrange M. Merabet. Soren Seelow. Le monde. 07 janvier 2023 - Article

« Apologie du terrorisme » : enquête ouverte pour une photo du maillot de Toulouse au nom de Mohamed Merah

AFP. Libération. 09 janvier 2023 - Article

Deux ans de prison pour participation aux activités d'un groupe terroriste *RTBF.* 10 janvier 2023 – <u>Article</u>

"Une cour d'assises dépassée": le procès des attentats de Bruxelles vu par la presse française 7SUR7. 10 janvier 2023 – Article

Procès des attentats: les enquêteurs retracent la fuite de « l'homme au chapeau » depuis l'aéroport de Zaventem

Le Vif. 12 janvier 2023 - Article

Treize militants de l'ultradroite jugés pour un projet d'attaque contre Macron AFP. *L'Obs*. 15 janvier 2023 - <u>Article</u>

Le jihadiste toulousain, Jonathan Geffroy, jugé par la cour d'assises spéciale de Paris Sylvain Duchampt, *France 3*. 15 janvier 2023 - <u>Article</u>

Terrorisme: Jonathan Geffroy, le « repenti » français qui balance sur Daesh face à la justice Thibaut Chevillard. 20 minutes. 16 janvier 2023 - Article

1.2. Droits des victimes

La politique d'indemnisation des victimes du terrorisme par le FGTI sous le contrôle de la Cour de cassation

Anne Guégan. La Gazette du palais. 10 janvier 2023 - Article

1.3. Lutte contre le terrorisme

L'état de la menace terroriste en France

Direction générale de la sécurité intérieure, 02 janvier 2023 - Article

Nael, le revenant de Syrie, et Malicia, son épouse prostituée : récit d'un bien curieux djihad Jérémie Pham-Lê. Le Parisien. 04 janvier 2023 - Article

Enquête ouverte après de fausses alertes à la bombe dans une vingtaine de lycées et collèges Louis Adam et Minh Dréan. *Le Monde*. 04 janvier 2023 - Article

Deux visages éloquents de l'apologie du terrorisme interpellés Jean Chichizola. *Le Figaro*. 08 Janvier 2023 - <u>Article</u>

Pascal Mailhos nommé coordonnateur national de la lutte contre le terrorisme AFP. *Le Figaro* 11 janvier 2023 - <u>Article</u>

Lutte contre le blanchiment des capitaux et le financement du terrorisme : la DGCCRF mène une action coup de poing dans les Alpes-Maritimes

Direction générale de la concurrence, de la consommation et de la répression des fraudes, 12 janvier 2023 - Article

Retour au sommaire

2. International

Le terrorisme domestique condamné aux États-Unis

Radio France, La Revue de presse internationale, 28 décembre 2022 - Podcast

Lutter contre le terrorisme et la corruption en Asie centrale

Ecole nationale de la magistrature, 05 janvier 2023 - Article

"Terroriste", cette étiquette trop vite collée aux manifestants péruviens Courrier international. 06 janvier 2023 - <u>Article</u>

Un Iranien soupçonné de vouloir confectionner des "armes biologiques" en Allemagne Courrier international. 09 janvier 2023 – Article

Iran: l'UE pourrait désigner comme « terroristes » les Gardiens de la révolution L'Opinion. 11 janvier 2023 – Article

Daesh : Une cellule de l'Etat islamique démantelée au Maroc et en Espagne AFP. 20 minutes. 11 janvier 2023 - <u>Article</u>

Liste de l'UE en matière de terrorisme

Conseil de l'Union européenne, Mise à jour, 16 janvier 2023 - Article

Retour au sommaire

3. Attentats déjoués

Au procès de l'attentat déjoué de 2017, le récit de la cyberinfiltration de la DGSI Pierre Bienvault. La Croix. 12 janvier 2023 – <u>Article</u>

Retour au sommaire

4. Commémorations

Attentats de janvier 2015, huit ans après : mettre des mots sur le mal

Radio France. 03 janvier 2023 - Podcast

Yannick Haenel: «L'attentat contre "Charlie" touche un point irréconciliable de la société française » Clémence Mary. Libération. 05 janvier 2023 - Article

Macron rend hommage aux victimes de l'attentat contre Charlie Hebdo et de l'Hyper Cacher AFP. *Le Figaro*. 07 janvier 2023 - Article

Huit ans après les attentats de Charlie Hedbo et de l'Hyper Casher, un hommage rendu aux victimes à Paris

Virginie Salanson. France Bleu. 08 janvier 2023 - Article

Huit ans après les attentats de 2015, « l'esprit Charlie » est-il mort ? John Timsit. Figaro. 11 janvier 2023 – <u>Article</u>

5. Il fait novembre en mon âme

Vinciane Despret, Les morts à l'œuvre. Paris, La Découverte, 2023, p. 124-155. - Chapitre

Retour au sommaire

5. Manifestations et productions culturelles

Une semaine pour sensibiliser à la lutte contre la radicalisation Le progrès. 06 janvier 2023 - <u>Article</u>

Face au terrorisme, l'esthétique du désastre

Osvalde Lewat. Jeune Afrique, 7 janvier 2023 - Article

Juger le 13-Novembre : une réponse démocratique à la barbarie

Noëlle Herrenschmidt et Antoine Garapon, La Martinière, 2022 – <u>Présentation de l'ouvrage</u>

L'école sous le feu : janvier et novembre 2015 ; essai d'histoire du temps présent Emmanuel Saint-Fuscien, Passés composées, 2022 – <u>présentation de l'ouvrage</u>

Retour au sommaire

6. Pour aller plus loin

« Eco-terrorisme » : les luttes écologistes dans le viseur du ministère de l'Intérieur ? Libération. 7 janvier 2023 - <u>Tribune</u>

Conversation : Alain Lamballe, Daniel Dory – Le terrorisme en Asie du Sud CONFLITS. 07 janvier 2023 – <u>Podcast</u>

L'affaire Louis Thomas. De la guerre d'Indochine à la guerre d'Algérie, une radicalisation d'extrême droite à l'ombre de l'Association des combattants de l'Union française (ACUF). André, M. (2022). Revue d'histoire moderne & contemporaine, 69-3, 81-110. https://doi.org/10.3917/rhmc.693.0083

"Les procès de terrorisme. Regards croisés": Colloque organisé les 26 et 27 janvier 2023 avec le soutien de l'Institut des Etudes et de la Recherche sur le droit et la justice (IERDJ), par le consortium de recherche constitué par l'Institut international de recherche sur la conflictualité (IiRCO/OMIJ), le Centre universitaire rouennais d'études juridiques (CUREJ), l'Association française pour l'histoire de la justice (AFHJ) et les Archives nationales - <u>Programme</u>



Ministère de la Justice – Bibliothèque de la Chancellerie

Pour plus d'informations juridiques, découvrez également la <u>veille juridique</u> hebdomadaire du Pôle documentation

> Accéder au <u>catalogue en ligne</u> Contacter la <u>bibliothèque</u>